

豊岡市立弘道小学校 NO.13

## 学校だより

【学校教育目標】「考え つながり 学び続ける子」

弘道小学校ブログ<http://koudoues.blog.fc2.com>

令和7年2月3日



文責 内海忠裕

週1~2回更新中。  
ぜひご覧下さい。

### 子どもは、子どもから学ぶ

1月22日に「ようこそ先輩」を実施しました。これは、出石中学校校区小中一貫教育の取組として、6年生の中学校進学への不安を軽減する目的で毎年行われています。中学校から中2の生徒4名（本校卒業生）が弘道小学校に来て、中学校生活をプレゼンしたり、6年生の質問に答えたりしました。

「髪の毛はどのくらいまで伸ばしてもよいのですか？」

「給食を食べる時間はどのくらいですか？」

「昼休みは遊びに行けますか？」

「部活動は途中で変更できますか？」

など中学校生活の細かい部分について質問をしていました。中学生たちもとても丁寧に、わかりやすく答えてくれて、6年生はうなずいて納得していました。



引率の先生は、

「みんなとってもよく話を聴いて、たくさん質問していましたね。」

と驚いておられました。子どもが子どもに教えたり紹介したりする活動は、全国的に広く多く行われています。上級生は**責任と自覚**を学び、下級生は**あこがれを抱き、身近なモデル**として「あんなふうになりたいなあ」と自分の未来の姿を重ね合わせる。子ども同士のこうした交流は、教える方も教えられる方もたくさん学び取る価値ある機会なのです。

先日は3年生が、4・5・6年生のクラブ活動を見学しました。1月下旬には、5年生と5歳児（来年度新入生）との「55交流会」を実施しました。2月上旬には1年生と5歳児の交流「入学体験会」が予定されています。5年生も1年生も、どうやって5歳児を迎え入れるか、どう楽しませるか、貴重な学びを体験しています。

子どもが子どもから学ぶ機会を今後も大切に、自ら伸びる子に育てていきます。

55交流会 ～4月からよろしくね～

優しい気持ちと笑顔があふれていました。4月に会うのが楽しみになりましたね。もう、最高学年の雰囲気でした。

学校の中を案内するね

一緒にたのしもうね



お名前おしえて・・・



そうじの姿から～自分の良さを伸ばしています～

一人でも、がんばれる



最後まで集中できる

気づいたらすぐ行動できる



家族ふれあいの日～保護者の素敵な声が届いています～

1/22（水）は4回目の家族ふれあいの日でした。届いた声を紹介します。

【3年生】毎日、テレビや動画を観て過ごしていましたが、友達と遊びに出掛け、テレビも動画を観る事もなかったので、静かに過ごせました。食後は『お皿洗う！』と自分から洗ってくれました。助かりました。

【3年生】子どもの表情がいきいきとして、とても嬉しそうなのが伝わりました。日々余裕がなく、なかなかゆっくりと子どもとの時間がとれていないので、もう少しこんな時間を増やしたいと感じた日でした。

【4年生】学校から帰ってきたら、「今日は僕がお風呂掃除するからっ！」と自分から言ってきました。前は何をする？と聞かないとしなかったのに、自分から進んで言ってきたので、びっくりと嬉しさがありました。

【5年生】料理でグラタンを作りました。久しぶりに家族全員でご飯を食べて、沢山お喋りが出来て、楽しい時間が過ごせました。

【6年生】母と子どもで、一つの本を二人で覗き込んで読みました。いいふれあいになったと思います。

【6年生】本を読む以外にも家族で、カードゲームをして盛り上がりました。家事などで後回しにしがちですが、この日だけでなく、普段も楽しめるようにしていきたいです。

温かなふれあいの様子が伝わってきます。2/22（土）もお楽しみに。